
详询0577-66805902或95577

龙盈理财
期限36天
5万元起

预期年化收益率
5.9%至6.6%

金葵花优质理财

天天理财
预期年化收益率5-6%

瑞安支行

隆山东路新潮大厦 理财热线 66806712 66806710

招行生意贷
“贷”来好生意！
随借随还 按日计息
本金到期 自动转贷
抵押率最高可达100%

瑞安支行

隆山东路新潮大厦 咨询电话 66806708 66806709
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[ ]
俗话说“民以食为天”，作为食

品安全的一个重要环节，农贸市场
环境卫生的优劣、管理水平的高低
直接影响食品的质量和老百姓的餐
桌安全。打造“放心市场”，让市民

吃得放心被列入我市今年十大民生实事工程之一。
至少完成农贸市场改造提升5家，尝试对农贸市场实行超市化管理，由社会组

织对各农贸市场实行专业化管理，部门、社会联合监督，建立奖励机制，加强对市场
内食品安全监管……2014年，我市将全面提升全市农贸市场规划、建设、管理水平，
努力为老百姓提供环境舒适、购物方便、食品安全的购物场所。
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■见习记者黄君君 通讯员王世霖/文 见习记者王鹏洲/图

今年如何
改造提升？
至少完成改造提升5家
尝试实行超市化管理

[现状]
部分农贸市场“脏乱差”

[举措]
改造提升农贸市场5家

改造后的安阳菜市场改造后的安阳菜市场

网友“妞妞妈妈”：许多市场确实该改

了。以前进菜市场买菜我常常要换上旧鞋

子，怕菜市场里的污水、脏水把干净的鞋子弄

脏了。在乱糟糟的菜市场里买菜，心里老是

不放心菜的卫生状况。希望将来这些农贸市

场改造之后，可以更干净更卫生。购物环境

舒心，老百姓才能吃得放心。

网友“马云甫”：随着经济水平的提高，大家

对购物环境和食品卫生有了更高的要求，希望以

后能建起更多像城北菜市场这种农贸超市，在菜

市场里享受超市的待遇，大家买得也更舒心。

网友“思元”：农贸市场改造提升，希望政

府不仅要在硬件改造上下功夫，把污水、垃圾

这些问题解决好，也要在管理与经营水平提

升上下大力气，把软件也慢慢提升上去，让群

众的菜篮子拎得更放心、更舒心！

家住玉海街道虹南社区的王女士为设在

家门口的棚下菜场喜忧参半：喜的是买菜十分

方便，忧的是几乎每天早上要忍受菜场里传来

的喧嚣声，而菜场里散发的阵阵异味，到了夏

天，更是让她连窗户都不敢开。

棚下菜场是眼下瑞安一些马路菜场的缩

影：脱胎于马路市场，管理粗放、经营随意；市

场基础设施差，脏乱差情况严重，环境卫生堪

忧；小贩常常“占街为市”，致使交通堵塞。这

些菜场给城市形象、环境卫生、食品安全等方

面都带来了较大的负面影响。

全市现有持证农贸市场41家，剩余的农贸

市场由于产权不清（部分农贸市场为多个村居

联合举办）、牵涉面广等原因，一直处在无证经

营状态。

据统计，我市大部分农贸市场为村集体所

有，交予村老人协会管理，普遍存在重收费、轻

管理现象，市场管理难度大，环境提升受到较

大影响。

而一些达不到改造要求需另外选址的农

贸市场，由于涉及发改、国土、规划等部门审

批，也无法短时间内完成农贸市场的改造。

自2008年启动农贸市场改造以来，我市逐

步加大财政投入，对列入改造计划的农贸市场，

补助标准从原来实际投资额的10%至30%提高

到50%。然而与兄弟县市乐清70%的补助比例

且上不封顶的财政倾斜力度相比，我市补助比

例低，且最高不超过100万元，这在一定程度上

影响了我市一些农贸市场改造的积极性。

目前，全市累计改造农贸市场36家，其中

二星级以上市场13家，省文明示范农贸市场

11家；累计改造市场面积88591平方米，改造

摊位（店铺）6573个（间）；投入改造资金7747

万元，已发放财政补助资金1118万元。

经过5年来的努力，我市的农贸市场改造

提升取得了丰硕的成果，但一些农贸市场仍存

在设施简陋、脏乱差现象，一些无证市场也给

城市形象、环境卫生、食品安全带来了较大的

负面影响。因此，农贸市场改造提升仍旧是今

后的重点工作。

[样板]
城北菜市场实行超市化管理

锦湖街道城北菜市场是我市农贸市场改

造提升超市化管理试点菜市场。

城北菜市场原由城北村主办，委托村老

人协会管理，后经过工商部门与市场主办方

多次协调，城北村将菜市场委托南大超市经

营管理，由南大超市向村集体缴纳承包费。

此后，南大超市对该市场进行高标准的

综合改造，实行超市化管理，同时在不改权属

的前提下，试水采用专业化的市场管理服务

机构对农贸市场进行日常管理，落实菜市场

内食品检测等各项制度。

改造之后的城北菜市场面貌焕然一新。

昨日，记者在该菜市场里逛了一圈，感觉就像

逛超市：整个菜市场灯光明亮，地上铺着干净

的白色方块地砖，一旁铺设了排水管道，熟食

区、果蔬区、海鲜区、鲜肉区等区域分明，家禽

区的摊位专门设立了隔离区。

拥挤的摊档、湿漉漉的地面、昏暗的灯

光、未经检测的熟食等让一些市民买菜变得

“步步惊心”。南大超市入驻管理城北菜市场

带来的显著变化无疑为我市改造提升菜市场

提供了很好的范本。

根据市政府提出的“放心市场”建设工

程，今年我市着力改造提升5家农贸市场。

工商部门介绍，具体名单还在商讨中，改造提

升方案也要综合菜市场主办者的思路、能力

以及改造意愿等才能落实。

但是，农贸市场改造提升势在必行。今

年，我市将逐步建立农贸市场长效管理机制，

努力推动农贸市场实行超市化管理，由社会

组织对各农贸市场实行专业化管理，并由部

门、社会联合监督，建立奖励机制。

工商部门建议将农贸市场改造提升、无

证无照农贸市场整治列入市政府对镇街目标

考核项目，镇政府、街道办事处对辖区内农贸

市场整治工作负总责，在制定城镇发展规划

时，要为农贸市场的发展留下空间，在旧村改

造时，要合理布局农村农贸市场规划。同时，

牵头组织对辖区无证无照农贸市场的整治工

作，开展关键控制点考核，将无证无照农贸市

场整治划分多个责任主体，在哪一步未完成

的，追究具体负责部门的责任。

工商部门相关人员介绍，初步想法是在

省文明示范农贸市场和三星级以上农贸市场

率先开展长效管理机制，并列入今年各所、分

局的目标考核。

我市专门开辟“绿色通道”，对农贸市场

改造涉及的用地、规划、招投标等审批手续，

按照特事特办原则，简化程序，缩短办理时

限，特别是对农贸市场改造中产权不清晰的

问题，采取“一事一议”研究并予以解决，比如

仙降菜市场就通过“绿色通道”，边审批边建

设，缩短时限近6个月。

此外，我市将加强对市场内食品安全监

管，除了做好批发市场的安全检测工作，要求

有条件的批发市场全部设立快速检测室，市

民在食品安全快速检测室里可以快速检测手

上的产品，从源头上卡住不合格食品流入我

市各农贸市场。

[声音]
盼买菜更舒心更放心


